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№２５５６ 第２０回例会 ２０１８．１１．２２ 曇のち雨 
 

点 鐘：渡辺哲夫 会長 

進 行：神子 恒 副ＳＡＡ 

ソング：手に手つないで  

 

会長挨拶 

渡辺哲夫 会長 

 

皆さんこんにちは。先週の１５日（木）から１７日

（土）の３日間訪問されました、台湾の姉妹クラブ・

嘉義南区 RC１０名の皆さんとの夜間例会並びに歓

迎晩餐会、翌日の鹿野山ゴルフ倶楽部でのゴルフ

大会、ホテル「ら・みらどーる鴨川」での宿泊と、夕

食後のカラオケタイム、そして最終日の鴨川シ―ワ

ールドでは、ベルーガ、イルカ並びにシャチのショ

ーの見学、そしてその後、濃溝の滝を観光し、マザ

ー牧場でジンギスカン料理でのサヨナラ昼食会

等々、皆さんのご協力によりお陰様で最大限のお

もてなしが出来たのではないかと思っております。 

嘉義南区 RC の皆さんとは昨年の５月１５日から

１７日までの３泊４日の訪台以来、一年ぶりの再会

でしたが、１５日（木）の東京へのお迎えから、１７日

（土）の見送りまでの２泊３日、一緒に寝食を共にし、

行動致しましたが相変わらずお元気でエネルギッ

シュな皆さんに、感動と感激をいたしました。 

なお、成田空港での見送りの際には、改めて来

年３月２０日開催の嘉義南区 RC４０周年式典に、富

津中央 RC の皆さんの来訪を待ち望んでいるとのこ

とでした。当クラブとしても５０周年の時には、２４名

の皆さんに来ていただいておりますので、大勢でお

祝いの訪問をしたいと考えておりますので、改めて

皆さんのご協力を、よろしくお願いいたします。 

最後に、本日の例会は、今月の強化目標である、

ロータリー財団月間に関するお話しを、石渡鋼ロ財

団担当委員長並びに榎本守男副委員長に、お願

いをしてありますのでよろしくお願いいたします。 

 

幹事報告 

神子勝美 幹事 

 

 



 

   

1. 嘉儀南区ＲＣ４０周年記念式典参加案内 

2. 例会変更 

・君津ＲＣ 

時間変更  12 月１７日（月）18：00～ 

夜間例会のため 

休会     １２月２４日（月） 

・木更津ＲＣ  

時間変更  １２月２０日（木）18：30～ 

夜間例会のため 

休会     12 月２７日（木） 

・袖ヶ浦ＲＣ  

休会   12 月１０（月）・２４日（月）・３１日（月） 

移動例会  １２月１７日（月） 18：00～ 

場所 木更津ビューホテル 親睦例会 

3. 週報 

木更津ＲＣ・君津ＲＣ・袖ヶ浦ＲＣ 

 

卓話 

ロ財団・米山委員会 

石渡 鋼 委員長 

 

本日はロータリー財団、それも寄附についての

お話をしなければならないことで、多少悩ましいこと

ではあります。と申しますのも、お金の寄附をお願

いするという行為を考えるとき、人それぞれの事情、

気持ち、考え方は様々ある訳でありまして、一律に

は行かないところが難しいことであります。思うので

すが、一般的に我々日本人の寄付に対する行動を

起こさせる心情は、突然の災害や不慮の事故等、

自分と比べて気の毒、可哀そう、助けて挙げたいと

いう気持ち、つまり起こってしまった事象に衝撃を

受けたり、或いは感動しての同情型・お悔やみ型？

が多いのではないでしょうか。一方欧米系の考えと

しては将来自分を含む多くの人々の幸せを期待す

る、投資型の前向きな発想が多いのではないかと。 

ところで先のアメリカの中間選挙ですが、結果は

民主・共和一勝一敗に終わったのは皆さん御存知

の通りですが、大票田、注目のテキサスで優勢を伝

えられた候補が敗れました。彼は「アメリカに寛容の

精神を取り戻そう」と訴えていました。そう「寛容の精

神」こそ、ポールハリスがロータリー精神の根本であ

ると、千葉会員が回した本にありました。ロータリー

発祥の地で巻き起こる自国愛主義、果たしてこのポ

ピュリズムの広がりが博愛平等をモットーするロータ

リーに今後影響があるかどうか、摺り合わせか､背反

か、注視するところではないでしょうか。 

さてロータリー財団とは何かについて改めて調べて

みました。すでに御存知の方も多いと思いますが、         

① 歴史 ロータリークラブ創立 1905 年の 12 年後 

1917 年に RI 会長が「世界の為に良いことをする」 

為に寄付金を募り、財団を創ろうと設置。当初は国 

際障害児協会への寄付に始まり国際親善奨学金と 

して使われたそうです。あの有名な元国連難民高 

等弁務官であった、緒方貞子さんも日本初の財団 

奨学生の一人と聞いています。そして漸く完結を迎 

えようとしつつある、「ポリオプラス」は 33 年前、1985 

年に始まったプログラムです。 

② 財団基金の使い道   

A、地区補助金 我がクラブが嘗て花いっぱい運動

等で補助を受けたような、各クラブの奉仕活動の

補助金 

B、マッチンググランド（多国間に跨る奉仕活動）へ

の補助金 

C、ロータリー世界平和奨学生プログラム 

D、ポリオプラスプログラム 

E、グローバル補助金（300 万弗以上） 

③ 寄付の種類 

A、年次基金寄附 ロ財団の基盤、寄付金額の半

分が 3 年後地区補助金（ＤＤＦ）に 

B、ポリオプラス ポリオ撲滅の為の使徒指定寄附 

C、恒久基金 元金の運用益を DDF に使う。1000

弗以上（ベネファクター） 

呼称、※ポールハリスフェロー、1000 弗 ２回以上



 

   

3,4,1 の人をマルチプルポールハリスフェロー 

※ベネファクター 1000 弗以上 

※メジャードナー＝MD 大口寄付者 1 万ドル～100

万弗 

・我がクラブの実績 

マルチプルポールハリスフェロー 

 2 回 榎本守男 志波 克 小野恒靖 

 1 回 千葉一利 平川恵敏 石渡 鋼 三枝一雄 

高橋裕之 高島治雄 白石幸久 椎熊邦広 

ポールハリスフェロー 

    神子 恒 小野玲子 大網庄一郎 志波生

朗 須藤 隆 鈴木俊吉 渡辺 務 

山田昌雄 本間英一 

 ベネファクター  

    千葉一利 榎本守男 平川恵敏 鈴木俊吉 

2790 地区の現況 

我が地区の寄付者寄附額は県北に多い、なぜ？ 

のの字の法則・都心から「の」の字を書くように首都

の経済が発展し、衰退は逆回りに疲弊してゆく現象 

今年の募金額 年次寄付 10,000,－ 

       ポリオ撲滅 3,000.－ 

結論 ★ 12 月 15 日頃までに 13000.－を会計林

会員までお願いします。 

 

ロ財団・米山委員会 

榎本守男 副委員長 

 

皆さんこんにちは。今月は財団月間ですので、

石渡委員長に続いて、ご協力のお願いをさせて頂

きます。昨年のロータリー財団セミナーに参加して

学んだ「ロータリー財団の父」についての話をさせ

て頂きます。研修テキストに以下のように掲載され

ています。 

「財団の父」それはアーチ・Ⅽ・クランフです。彼

は１８６９年にペンシルベニア州のコネチカットで生

まれました。そして幼少の頃、オハイオ州クリーブラ

ンドに移住しました。家庭は貧乏で約６キロの道を

徒歩で通学していました。１２歳で家計の足しにな

るように、学校をやめて仕事につきました。仕事をし

ながら夜学に通い、まだ１８才の時に木材会社の雑

用の仕事につきました。どんどん昇進してその会社

の経営者になりました。そして木材会社、 汽船会

社、銀行、不動産会社などでも経営手段を発揮し

ました。 １９１１年クリーブランドＲＣ チャーターメン

バー、１９１２年同クラブ会長になりました。１９１６年

―１７年国際ロータリークラブ連合会の会長を務め

ています。１９２８年ミネアポリス国際大会でロータリ

ー財団に改称された折り、アーチⅭクランフは次の

ように述べています。「我々は、この財団を、今日明

日の時点ではなく何年、何世代の尺度で見つめる

べきです。なぜなら、ロータリーは幾世紀にもわたる

運動だからです」彼は財団の父と呼ばれるのに相

応しい人なのです。ロ財団にはこんな歴史がある事

をご理解ください。 

そこでお願いです。今月は、嘉義南クラブからの

来訪があり、ご負担も重なりますので上半期は財団

への年次寄付・ポリオ＋だけご協力をお願します。

米山特別寄付については米山梅吉先生の足跡を

話しますので、お年玉として来春ご協力を頂けたら

幸いです。 

 

卓話 

「２０２５年問題」            平野安照 会員 

 
２０２５年問題をご存じでしょうか？団塊の世代が

２０２５年頃までに後期高齢者（７５歳以上）に達する



 

   

事により、介護・医療費などの社会保障費の急増が

懸念されている問題です。 これまで日本を支えて

きた団塊の世代が、納める側から給付を受ける側

に回るため、医療費、社会保障の在り方について、

問題が山積みです。 日本を揺るがしかねないこの

問題には、国の制度に期待するのではなく、個人

の自助努力が必須と言えるのではないでしょうか。

決して遠い未来の話ではありません。 

郵便局や千葉信用金庫では、皆様の不安を解

消出来る商品を、多数ご用意しておりますので、お

気軽にご相談ください。 

 

寄稿 

姉妹都市訪問記 

           渡辺 務 会員 

 
 私は今夏、富津市と姉妹都市であるカリフォルニ

ア州カールスバッド市に姉妹都市締結 20 周年の記

念事業で伺いました。写真はその時のレセプション

で、マットホール市長と締結文書を交換した小泉副

市長・川名国際交流協会会長の様子です。 

 
次の写真は同行した富津市在住の中学生と、現

地で結婚して永く我々の交流活動に貢献くださっ

ているメッセンジャー女史との記念写真。持参した

ゆかたで歓迎会に参加です。 一週間の日程で当

地の交流協会長トム・ハーサント氏をはじめとするメ

ンバーの皆さんと信頼を確認し合って来ました。 

 仕事の関係で私だけは二泊四日という弾丸ツア

ーでしたが、一日だけ時間が取れたのでメキシコと

の国境にあるサンディエゴの市内観光を楽しみました。 

 私の持っていた印象は、軍港であり国境のある町

ということで少し暗いイメージでしたが、実際は素晴

らしい大都会で超高級ヨットやクルーザーのある港、

そしてＭＬＢサンディエゴパドレスの本拠地として大

変な賑わいを感じました。ＵＢＥＲや電動スクーター

のライドシェアなど現代のＩＣＴ技術を生活の中で謳

歌している社会がありました。 ところで最近「移民

キャラバン」という言葉を耳にします。このサンディ

エゴと接するメキシコの街、ティファナに南米の移

民が集結して小競り合いが起こっているようです。

「カリフォルニアサンシャイン」と市民が誇る明るく陽

気なまちのイメージの光と影を感じるニュースです。 

 

ニコニコＢＯＸ  

本間英一 親睦担当部員 

榎本守男会員  嘉儀南区ＲＣ大歓迎お疲れ様で

した。みなさまご苦労さまでした 

栗原典子会員          〃   

須藤 隆会員          〃 

本間英一会員         〃 

富津中央ＲＣゴルフ部    〃 

石渡 鋼会員  卓話をありがとうございます。 

平野安照会員         〃 

神子 恒会員 嘉儀南区ＲＣ歓迎にあたり国際奉仕 

担当として 

合計 ￥12,000 

 

出席報告 

高島治雄 出席担当部員 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 34/30 19 11 2 70.00% 

前 回 34/32 20 11 4(1) 75.00% 

前々回 34/33 25 8  75.76% 

注：MUp の括弧内は出席規定免除者内数 


